

FIN AL CAE: TRES BANCOS CONCENTRAN EL 80% DE LA DEUDA

El fin al CAE y sacar a los bancos del financiamiento para la educación superior fue la promesa que esta semana hizo el Presidente Gabriel Boric.

En total, hay siete bancos chilenos que participan en el CAE con un stock de 476.157 créditos por 2,67 billones de pesos, o unos US\$ 2.805 millones. Para los bancos, via intereses, eso significa una ganancia de unos US\$ 500 millones anuales.

Sin embargo, al analizar las cifras de la Comisión para el Mercado Financiero (CMF), hay tres entidades que concentran el 80% del total de este mercado.

La institución financiera con el stock más alto es el BancoEstado, que concentra el 40% de la torta del CAE. La empresa pública suma 182.558 créditos con deuda por un total de 1,09 billones de pesos y es la entidad con una de las mayores deudas al día: 97,6% de los deudores están en regla. Incluso, en los últimos cinco años el banco ha crecido en este segmento: entre marzo de 2019 y marzo de 2024, sumó 55.543 créditos.

El que le sigue en participación es el Scotiabank, que tiene el 23% del monto total del sistema. A marzo, el banco canadiense gestionaba 157.183 créditos por un total de \$ 618.561 millones. El 99% de esos están con deuda al día, superando incluso el desempeño de cobranza del BancoEstado.

El Itaú, en el tercer lugar con 18% del mercado CAE, sumó a marzo 69.540 créditos por un total de \$ 486.413 millones. El 94% de sus clientes está en regla.

El Banco Internacional suma el 9,7% del total del CAE. La entidad tiene

46.334 créditos por un total de \$ 260.578 millones, y el 94% de la deuda está al día. El banco es el que más crecimiento ha mostrado en los últimos cinco años, al ser de los últimos en sumarse a este instrumento. En 2019 tenía sólo 272 créditos y aumentó a 46.334 en marzo de este año.

BCI tiene 21.187 créditos otorgados por un monto total de \$ 128.691 millones. De esos, 76% está al día, siendo el banco que más bajo indicador de deuda tiene. El 14% del monto total tiene una deuda en mora mayor a un año. En los últimos años, el banco controlado por la familia Yarur ha bajado su nivel de créditos CAE. Si en marzo de 2019 tenía 32.562 créditos vigentes, a marzo de este mismo año perdió más de 10 mil, al llegar a los 21.187.

Más atrás siguen Banco Falabella con 5.394 créditos por un total de \$ 50.834 millones y una tasa de deuda en regla de 88%.

Por último, está el Banco Santander. El banco español gestiona 2.591 créditos por un total de \$ 29.036 millones, de los cuales 82% están con deuda saldada.

En el total de deuda del sistema, 95% está al día, 0,67% tiene una mora menor a 90 días; 2,3% está con un retraso de entre 90 días y un año y 1,6% supera el año de morosidad.

Sin embargo, en el sistema bancario, el CAE no es el único instrumento vigente para financiar la educación superior. A marzo de este año, el sistema bancario entregó 9.212 créditos con recursos propios del banco por un total de \$ 82.953 millones y otros 3.267 créditos con recursos o garantía Corfo.